

昭和の時代 戦争はいつも隣に

松任谷由実さんが寄せた 賛同者メッセージ

(全文、原文のまま)

私は当時の天皇陛下(現 上皇陛下)の「御即位三十年奉祝感謝の集い」で美智子皇后の御歌を奉祝曲「御旅」として歌い、皇室との御縁を頂きました。

昭和天皇は私の出身地東京八王子市の武蔵野陵にお眠りになっています。昔は多摩御陵とって、近くに祖母の家を訪ねると、何度も御陵の奥まで一緒に歩いたことを思い出します。大杉の列に並ばれるように玉砂利を踏んでたどり着くその場所は、昭和天皇のご両親である大正天皇と貞明皇后の御陵。広々として森閑として、いつも時が止まっているような得も言われぬ安らぎを与えてくれました。

その祖父が3歳の母を亡くして逃れた関東大震災のはなし。母がモガだった戦前の良き女学生時代。そして戦時下、父の出征中、まだ生まれたばかりの長男を栄養失調で亡くしたという悲しみの記憶。私が生まれる前の昭和の出来事です。

私が子供の頃、もう町はとて賑やかでした。近くにあるいくつかの米軍基地から、休日になると外国人がたくさんやって来ました。日本で買物をする最寄りの町だったからです。朝鮮戦争が始まっていた。そして10代になった私は、立川基地の近くに住む幼馴染の日系人家族の車で、毎週末のように基地の中まで連れて行ってもらいました。

広く長い滑走路、映画館、フットボールコート、ボウリング場、プール、デパートのようなPXはどの売り場もカラフルな商品で溢れ、私はまだ日本で手に入らないロックのレコードに夢中になりました。豊かなアメリカ文化と同時に、カウンターカルチャーの影響も多分に受けたと思います。いつしかベトナム戦争の終結とともにフェンスの向こうのアメリカは姿を消し、あるときから立派な公園になりました。

私は戦争を直接知りませんが、振り返ると戦争はいつもすぐ隣りにあったような気がしました。

昭和天皇記念館のある、国営昭和記念公園の西立川川口には、私の歌碑も置いていただいています。もう殆ど知るひとのいない、あの幻のような基地の風景と匂いが漂う歌です。パプリック経済真っ盛りの平成元年冬、昭和天皇の大喪の礼をTVを通して見て初めて知りました。おそらくこの先一生見ることのない歴史のひとこまがそこにありました。

私にとってはとても懐かしい甲州街道の銀杏並木を武蔵野陵へと、水雨に煙りながらゆっくり進む葬列のなんと美しいことか。この国にしか現れないしめやかな深い墨色の光景に、私は日本人に生まれて本当に良かったと思いました。

私の生まれた頃以降の昭和の平和と繁栄は、昭和天皇の言い尽くし難いご苦労とご尽力があったことと承知しております。私は激動の頃を知りません。それだけに、今だから見える戦後、今の世界情勢の中で知っておかなくてはならない時代です。

私は今回の昭和天皇記念館を永続発展させる試みを心から応援いたします。



松任谷由実さん
=READYFORのサイトから

戦時下 栄養失調で長男亡くした母 毎週末通った基地 ロックに夢中に

「母がモガ(モダンガール)の略称)だった戦前の良き女学生時代。そして戦時下、父の出征中、まだ生まれたばかりの長男を栄養失調で亡くしたという悲しみの記憶。私が生まれる前の昭和の出来事です。」と、昭和の時代の激動と繁栄に思いをはせた。記念館は、87年に及ぶ昭和天皇の生涯を伝えるべく、全国の個人や企業、神社などから集めた寄付で05年に開館。公益財団法人昭和聖徳記念財団が主催(一般510円)などで運営してきた。終戦を告げた玉音放送



展示品を説明する昭和天皇記念館副館長の
橋田明宏さん=7月11日、東京都立川市

レコードに夢中になり、アメリカ文化や若者を中心とする文化に影響を受けたと振り返った。自身の生い立ちを思い出し、出に重なり「振り返ると戦争はいつもすぐ隣りにあったような気がします」と、昭和の時代の激動と繁栄に思いをはせた。記念館は、87年に及ぶ昭和天皇の生涯を伝えるべく、全国の個人や企業、神社などから集めた寄付で05年に開館。公益財団法人昭和聖徳記念財団が主催(一般510円)などで運営してきた。終戦を告げた玉音放送

アナウンス原稿など歴史的資料のほか、天皇や昭和の時代を知らない専用自動車「御料車」のニッサンプリンス・ロイヤルなども展示している。宮殿での公務で使った机やペン立てなどは、宮内庁からの貸し出しを受け、実物を展示している。だが、老朽化が進み、展示しきれない貴重な写真や資料を見られるタッチパネル式のモニターがRのサイトからできる。Cは30日午後11時まで(分科室)

昭和天皇記念館、改修費募る 松任谷由実さんメッセージ

2024年(令和6年)
9月4日
水曜日 夕刊
ジェンダー NEWS+α 4
円・株 5
社会・総合 6
社会 7
TV・ラジオ 5.8
朝日新聞東京本社
〒104-8011 東京都中央区築地5-3-2
電話 03-3545-0131 www.asahi.com

認知症とともに生きる地域づくりに!
認知症フレンドリー講座
VRや本人インタビューを活用した「体験型」の講座
https://dementiafrsahi.com/

考える read & think
前例踏襲じゃない生き方って? 河内家菊丸さんが憧れたのは、あの英雄。1、2、3……。人生の三つの柱を語ります。 3

天気 4日6時
東京 9 12 40 40
横浜 9 12 40 40
千葉 9 12 40 40
仙台 9 12 40 40
水戸 9 12 40 40
宇都宮 9 12 40 40
前橋 9 12 40 40
甲府 9 12 40 40
静岡 9 12 40 40

NEWSダイジェスト
パリ・パラリンピック第7日(3日)、競泳の男子200メートル自由形(運動機能障害者S4)で鈴木幸平が今大会3個目のメダルとなる「銅」を獲得した。6面11詳細。ボッチャのチーム(脳性まひ)で1次リーグA組の日本は2連勝し、組1位で準々決勝に進んだ。ゴルフ女子の日本は準々決勝でフランスに敗れ、カナダとの5、6位決定戦に回った。(共同)

東京・神奈川・埼玉・千葉にお住まいの朝日新聞読者の皆様へ!
新聞広告調査に関するモニター募集
応募受付サイト https://www.video-r.net/
新聞広告調査モニター募集 無料

東証、一時1500円超下落 米景気懸念

4日午前の東京株式市場で、日経平均株価は一時、前日終値より1500円超下落した。3日に米市場で公表された製造業の景気悪化を示す指数が市場予想を下回り、景気が減速する懸念が強まった。ニューヨーク株式市場でも、主要3指数がそれぞれ下落した流れを受け、東京市場も全面安の展開となっている。3日の米市場では、主要企業をつくるダウ工業株平均の終値が、前週末より62.6ポイント(1.51%)下落。ハイテク株を中心としたナスダック総合指数は3.26%と大幅に

パラ競泳・鈴木「銅」メダル3個目

パリ・パラリンピック第7日(3日)、競泳の男子200メートル自由形(運動機能障害者S4)で鈴木幸平が今大会3個目のメダルとなる「銅」を獲得した。6面11詳細。ボッチャのチーム(脳性まひ)で1次リーグA組の日本は2連勝し、組1位で準々決勝に進んだ。ゴルフ女子の日本は準々決勝でフランスに敗れ、カナダとの5、6位決定戦に回った。(共同)